



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS  
SECRETARÍA GENERAL  
REGISTRO GENERAL

01 ABR. 2022 11:03:47

Entrada **206714**

## PREGUNTA ESCRITA AL GOBIERNO

|                 |   |
|-----------------|---|
| Competencia     | Competencias de la Cámara                       |
| Subcompetencia  | Control e información                           |
| Tipo Expediente | 184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita. |

Fdo.: Guillermo DÍAZ GÓMEZ  
Diputado

Fdo.: Sara GIMÉNEZ GIMÉNEZ  
Diputada

**A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS**

Guillermo Díaz Gómez y Sara Giménez Giménez, diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre el apoyo a los afectados por la talidomida.**

Congreso de los Diputados, 1 de abril de 2022

**EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

Los sucesivos gobiernos, sin importar el color del partido que lo ostenta, han tenido una deuda pendiente con los afectados por la talidomida. Sólo cuando Ciudadanos fue decisivo para la aprobación de Presupuestos Generales del Estado para el año 2018 el Gobierno de España contempló una partida específica de 20 millones de euros para compensar los daños que han sufrido estas personas y sus familias. Debido a la prórroga de esos presupuestos en los años 2019 y 2020, esa partida específica se mantuvo.

Sin embargo, 20 millones de euros era una cifra adecuada para comenzar a compensar a estas personas y a sus familias, pero sólo con la perspectiva de que dicha partida se aumentara progresivamente en los próximos ejercicios presupuestarios. Por ello, en la tramitación de los últimos Presupuestos Generales del Estado para 2022, el GP Ciudadanos volvió a poner como prioridad la defensa de los derechos y libertades de las personas afectadas por la talidomida y de sus familias, con el objetivo de que estas ayudas puedan ayudarles a recuperar autonomía y bienestar.

De este modo, el GP Ciudadanos presentó una enmienda parcial para aumentar en un 400% esta partida, pasando de los 20 millones de euros que los liberales ya conseguimos asegurar en 2018 hasta los 100 millones de euros para este año, una cantidad más ajustada a las necesidades de quienes han sufrido los estragos de la talidomida y de sus familias. Desgraciadamente, las fuerzas parlamentarias del Gobierno impidieron que esta enmienda pudiera salir adelante, y esos 100 millones de euros no fueron una realidad para los afectados y sus familias.

Por todo ello, se presentan las siguientes preguntas:

1. ¿Qué estimaciones ha realizado el Gobierno sobre la adecuación de los 20 millones de euros contemplados en los Presupuestos Generales del Estado para el año 2022 a las necesidades de las personas afectadas por la talidomida y de sus familias?

2. ¿De qué forma se está vehiculando el acceso de las personas afectadas por la talidomida y de sus familias a esas ayudas contempladas en los Presupuestos Generales del Estado para 2022?

3. ¿Cuántas familias de afectados por la talidomida se han quedado sin acceso a estas ayudas por la negativa del Gobierno a ampliar la cuantía de la partida presupuestaria, como sí propuso el GP Ciudadanos?

Guillermo Díaz Gómez

Sara Giménez Giménez

Diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos